

CONFERENCE D'YVES LENOIR

Président de l'Association Enfants de Tchernobyl Belarus



Yves Lenoir

De Tchernobyl à Fukushima, la vérité sur le danger des faibles doses de radioactivité et le maintien des populations dans les zones contaminées.

Et si on parlait de radioprotection en France ?

La conférence débutera par la projection d'un petit film sur le Professeur Vassily Nesterenko.

Qui était Vassily Nesterenko ? Physicien de haut niveau, révolté par l'abandon dans lequel les autorités soviétiques avaient laissé les populations des zones contaminées après la catastrophe de Tchernobyl, il fonda l'Institut BELRAD en 1990 pour protéger les populations et en particulier les 500 000 enfants vivant en zone de contamination radioactive au Bélarus. Il rencontra

rapidement les pires difficultés et se heurta à une contre-offensive des autorités mais aussi de l'AIEA (Agence Internationale de l'Energie Nucléaire) et d'une manière générale du lobby pro-nucléaire mondial au sein duquel les Français ne restèrent pas inactifs, loin de là.

Ces instances avec le silence obligé et complice de l'OMS (Organisation mondiale de la santé) n'eurent de cesse de minimiser les terribles dégâts de la radioactivité sur la santé des populations et d'étouffer le nombre réel de cancers, malformations et pathologies de toutes sortes qui atteignent principalement les enfants d'une manière continue depuis 26 ans.

En 2001, Vassily Nesterenko demanda à la députée européenne Solange Fernex de l'aide pour la survie de l'institut de radioprotection BELRAD. C'est ainsi qu'elle fonda l'Association Enfants de Tchernobyl Belarus.

Aujourd'hui, au Japon, les mêmes (AIEA, OMS, lobby nucléaire) sont présents pour minimiser le danger réel, assurer ce qu'ils appellent "la gestion sociale de la situation post-accidentelle" et ainsi exposer les populations à la radioactivité car leur souci premier est d'assurer la pérennité de leur mystique de l'atome. BELRAD est aujourd'hui présent auprès des citoyens japonais, qui ne croient pas aux mensonges des gouvernements, pour les aider à mettre en œuvre les mesures de radioprotection que l'Institut a su élaborer au cours de ces années.

En France, les mêmes seront aussi présents, avec leur stratégie de communication pour berner, au prix de leur santé, les populations qui seront touchées par un accident nucléaire dont on sait maintenant que l'Autorité de Sureté Nucléaire, non seulement ne l'exclut plus, mais même, travaille à des scénarios de gestion de situation post-accidentelle. Rappelons que nombres de nos centrales présentent des signes inquiétants de vieillissement et que le recourt quasi systématique à la sous-traitance pour l'entretien des réacteurs représente un risque d'erreur humaine accru.

Ainsi pour soutenir l'action humanitaire de Belrad auprès des enfants de Biélorussie et du Japon, toujours victimes de la radioactivité, et pour déjouer la désinformation du lobby pro-nucléaire, nous vous invitons à venir le 8 février 2013 écouter la conférence d'Yves Lenoir.

Vendredi 8 février à 19h30 Maison des syndicats

Salle des Congrès 2 rue du Parc à Chalon-sur-Saône.

Renseignements : Association A.C.T.E. 03.85.93.57.54 chalontransition@orange.fr

Conférence organisée par l'Association Chalonnaise pour la Transition Energétique (A.C.T.E.) en collaboration avec Cap Santé71. Entrée libre. Le soutien aux associations est encouragé

IPNS. Ne pas jeter sur la voie publique.